

Une activité en hausse à tous les étages du pôle santé

Les chefs des cinq structures ont présenté le bilan 2018 lors de la cérémonie des vœux

La présentation des vœux du Pôle Santé aux institutionnels et partenaires du territoire géographique donne l'occasion aux responsables des structures sanitaires de dresser un bilan de l'année écoulée et de présenter les objectifs. C'était chose faite ce jeudi en présence du président de la CoVe Guy Rey, Serge Andrieu maire de Carpentras président du comité de surveillance, du sous-préfet Didier François, des maires de la zone géographique, des chefs de juridiction et de services publics, de pompiers, gendarmerie, police, des conseillers régionaux et départementaux, de cadres de santé des structures, d'entreprises et associations en lien avec les instances médicales.

Dans leurs discours, les dirigeants ont mis en évidence un contexte social difficile assujéti à des contraintes de réglementation, des efforts d'économies qui ne doivent pas nuire au confort des malades et répondre à une activité soutenue, voire en augmentation.

1149 naissances en 2018

Alain de Haro, directeur du centre hospitalier (CH), a rappelé quelques chiffres 2018 élogieux : 29 486 passages aux Urgences, soit + 4,5% par rapport à 2017 ; 1 149 naissances, soit 40 de plus ; 2 066 séjours en médecine (+7%) et plus 12% d'hospitalisation de jour. La nouvelle activité addictologie en lien avec l'hôpital de Montfavet a enregistré 1 223 consultations.

Jean-Pierre Staebler, direc-



De gauche à droite : le maire Serge Andrieu, MM. Siboni et Sorme pour Synergia, M. Cervetti pour l'UGECAM, M. Blanc pour l'ATIR, M. Staebler de l'hôpital de Montfavet et M. De Haro pour le centre hospitalier de Carpentras présentent leurs vœux aux institutionnels du territoire.

/PHOTO F.B.

teur du centre hospitalier de Montfavet, a fait part de son soutien collaboratif avec le CH et les partenariats notamment avec Rhéso. 23 300 personnes, dont plus de 4 000 à Carpentras, ont bénéficié des soins des services de psychiatrie, 85% des cas se font en soins ambulatoires. Les moyens de prises en charge d'enfants et adultes handicapés avec autisme se sont étendus à la création d'un Institut médico éducatif (IME) et l'extension d'une maison d'accueil spécialisée (MAS). Le plan directeur du schéma d'urbanisme prévoit une évolution sur d'autres sites du département afin de répondre aux pratiques et aux besoins des usagers en matière de santé mentale.

Le directeur administratif du pôle de traitement de l'insuffisance rénale (ATIR), Jean de Nauvois, a souligné le développement des séances d'entraînement à Carpentras dans le but d'améliorer le quotidien de la dialyse des patients insuffisants rénaux et de les maintenir proches de leur domicile.

Clinique : une hausse de 19% d'accueils d'urgence

La clinique Synergia, représentée par son directeur Guy Sorme et son président Georges Siboni, n'échappe pas aux difficultés économiques et aux nouvelles contraintes : transports sanitaires désormais à la charge des établissements de santé, sécurisation des médicaments,

L'AVENIR

Des investissements lourds en 2019.

A commencer par la poursuite des études pour les travaux d'extension des Urgences ;

- un nouvel échographe en gynéco-obsétrique ;
- le réaménagement du standard ;
- le système de contrôle d'accès électronique commun aux entités du Pôle et la poursuite du renouvellement de matériels.

Et des projets d'ici à 2024.

- Un projet de lits dédiés aux soins palliatifs ;
- une réflexion sur une maison médicale de garde en lien avec les Urgences ;
- le 2^e scanner à proximité des Urgences ;
- et la télémédecine avec l'hôpital de Sault et l'Ehpad de Bédoin.

formation obligatoires des infirmiers (ières) en bloc opératoire, protection des données (RGPD)... L'activité de la clinique progresse de 12% avec 11 200 patients hospitalisés et, plus surprenant, une augmentation de 19% d'accueils d'urgence. Synergia prévoit en cours d'année le recrutement d'un anesthésiste et de plusieurs praticiens ORL. Enfin, pour l'UGECAM de Carpentras, le directeur général Pierre-Ange Cervetti atteste d'un taux d'activité de 94% au Mylord. **F.B.**